

Editorial

Una etapa sin final: IUS ET VERITAS

“Me gusta la gente capaz de entender que el mayor error del ser humano, es intentar sacarse de la cabeza aquello que no sale del corazón”
Mario Benedetti

Los seres humanos, a través de la historia han sentido la necesidad de buscar elementos en común, de afianzar alianzas, de crear de vínculos bajo intereses colectivos. Necesidades vitales para la subsistencia de la humanidad. Es así que el reflejo de estas relaciones ha generado la creación de instituciones históricas y trascendentes dentro del variado contexto en el cual se desarrollan. Tal vez la necesidad de cambios y el riesgo es lo que muchas veces producen que rompamos las barreras que normalmente no dejan que avancemos. Apostar por nuevos espacios y elementos es muchas veces intrépido y, en términos económicos, puede llegar a ser costoso. Pero, ¿no es así como evolucionan y se adaptan las instituciones? con miedo al fracaso, pero siempre con la pasión de seguir adelante.

Un año complicado, con altos y bajos, donde cada miembro se ha desenvuelto en los espacios que les fueron asignados. Externamente observados y sin saber exactamente que motiva el trabajo constante de pertenecer a una empresa (valiéndome de una de las acepciones menos mercantilista) que demanda tiempo y sacrificio, dado que la labor de un IUS no solo se relaciona directamente con su comisión, sino, reconocible por quienes han pasado por IUS ET VERITAS, con la pasión de trabajar e identificarse con el sentimiento por nuestra Asociación, lo que los IUSES conocemos, casi con unanimidad, como la Mística IUS.

Es esa misma Mística que creó SIEMBRA, la comisión de Desarrollo Social de IUS ET VERITAS, la cual ha logrado un notable posicionamiento en nuestra facultad a partir del trabajo en conjunto con la PUCP e instituciones externas. El desarrollo del nuevo proyecto Mallqui influenció la instrucción y empoderamiento de muchas mujeres. De esta forma, nuestra Asociación ha logrado tener un impacto mucho más profundo en la sociedad, alejado de la cotidianidad de las publicaciones, utilizando el Derecho como una herramienta de cambio trascendental.

IUS 360° se ha encargado de nutrir los medios digitales con la actualidad jurídica, incursionando en las noticias coyunturales e informando, siempre desde una perspectiva jurídica, sobre los últimos acontecimientos de nuestra sociedad y el mundo.



La comisión de Investigación Académica, a partir de las excelentes relaciones con el Dr. Francisco Escribano (Profesor de la Universidad de Sevilla), llevó a cabo la publicación inédita de su último libro: “La Codificación Tributaria en España: El pasado y las ideas”.

Son 27 años de historia (y 54 ediciones impresas), los que anteceden a una de las Asociaciones más prestigiosas de la Facultad de Derecho de la PUCP. IUS ET VERITAS ha sabido cambiar, renovarse, errar y triunfar. Cientos de miembros han constituido gracias a su dedicación, tiempo y esfuerzo lo que actualmente se eleva como una institución renombrada. Cada generación de IUSES ingresa y descubre un nuevo sentimiento y finaliza su periodo compartiéndolo con todas las generaciones congregadas desde aquel lejano año 1990.

IUS ET VERITAS ha sido una etapa de descubrimiento, de aprendizaje, de dejar de lado los miedos y alimentar facetas. Pero las etapas siempre tienen un final, muchas veces no previsible, pero de inevitable ocurrencia. En estas últimas líneas que escribo para nuestra revista, recuerdo cada episodio del cual he sido parte, y nace un anhelo de volver a vivir cada momento, algunos de alegría, otros de tristeza, de compromiso o de diversión. Y aunque es casi imposible sintetizar en pocas palabras la gran cantidad de sentimientos que viví en IUS ET VERITAS, puedo decir, sin temor a equivocarme, que es y será parte esencial de mi vida.

Gracias a las cinco generaciones de miembros que fueron parte de nuestra Asociación durante mi estadía, gracias a quienes fueron guías y a quienes pude enseñar lo que aprendí. Para quienes acaban de llegar y vendrán en los próximos años, vivan esta etapa con orgullo y pasión, les puedo asegurar, tal como las generaciones pasadas mencionan, que resulta indescriptible el cariño que se genera día a día por IUS.

Finalmente, me queda agradecer a mis compañeros de cancha (y tribuna, dado que nunca se debe dejar de alentar a IUS), los amigos que pude conocer estos dos años y medio de estadía, sin ustedes el paso por nuestra asociación no hubiera sido el mismo.

Sin nada más que agregar en estas líneas, llegó el hasta luego, porque lo que amas nunca lo dejas ir.

Hasta siempre, IUS ET VERITAS

Ángel Martín Flores Molina

Director Ejecutivo